

# Romanos

**Bien con Dios**

## **La Esperanza del Padre Abraham**

**Lección Veintitrés**

*Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex*

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Veintitrés

Página 2 de 4

### La Esperanza del Padre Abraham

En estos versículos, Pablo clarifica que la señal del judaísmo, la circuncisión, no fue lo justificó a Abraham con Dios. Pablo discute en los versículos nueve al doce que a Abraham le fue dada la promesa de Dios desde antes que tuviera la señal del judaísmo, la promesa de Dios no dependía en esa señal. Además, de acuerdo a Romanos 4:12, aquellos que nunca han sido circuncidados... nunca han sido judíos... tan solo son como Abraham cuando él confió, tuvo fe en Dios aún antes de que él fuera circuncidado. (Lea Romanos 4:9-12)

Así que, Abraham es el padre espiritual no sólo de los Judíos, sino de todo aquel que confía... que tiene fe en Dios. Abraham fue el hombre que tomó la palabra de Dios. Los hijos e hijas de Abraham son los hijos de la fe. Usted pudiera decir lo opuesto. La gente que no viene a Dios en fe no pueden ser hijos de Abraham... no siguiendo las pisadas de Abraham... sin importar que tipo de actividades religiosas se encuentren involucrados o digan estarlo.\* Después de este párrafo, nadie pudo reclamar una relación correcta con Dios simplemente porque llevan el DNA de Abraham. Pablo aclara que no hay nada que podamos ser o hacer que nos justifique delante de Dios a excepción de la fe; la cual, por cierto, Dios provee.

En los siguientes cinco versículos, Pablo lista dos lados, los únicos dos lados, de tener una relación correcta con Dios. (Lea Romanos 4:13-17) Por un lado tenemos la ley que nos ayuda a saber qué está mal. Es como la máquina de los rayos X que nos puede mostrar un hueso roto, pero no puede componer el hueso. Su misma presencia significa que habrá pecado. Cuando uno crea una ley, alguien la va a romper. Un poco después, Pablo nos va a decir que si le decimos a las personas que no pueden hacer algo, entonces eso sólo los motiva a hacerlo. Sin embargo, esperaremos hasta el capítulo siete para eso. Incluso, pablo señala que el romper la ley, cuestión que todo humano hará, significa que todos nosotros enfrentaremos la ira de Dios. Recuerde, dijimos que la ira de Dios es contra el pecado, no en contra del pecador.

Por el otro lado de la relación con Dios, es Su promesa. Dios le dijo a Abraham que él sería el padre de una gran nación. Abraham le creyó a Dios. La promesa de Dios no fue debido a algo que Abraham hubiera hecho, sino fue soberana... independiente... fue elección de Dios bendecirlo. Otro elemento en el lado derecho de una relación con Dios es Su gracia. De acuerdo al versículo 16, Dios estuvo gentilmente esperando la fe de Abraham. Cuando Abraham se entregó así mismo en fe a los planes de Dios, entonces la gracia... el regalo gratuito... fue aplicada a él. La gracia es siempre inmerecida. No se puede hacer nada para obtenerla. Nadie puede ganar el amor de Dios. El elemento clave en todo esto es la fe. Lo es, como ya lo hemos dicho, creyendo totalmente que Dios es quien Él dice que es y que hará todo lo que dijo que haría. Todo esto viene de Dios “que da vida a los muertos y llama a las cosas que no son, como si fueran.” Una mejor traducción de esta frase “llama las cosas que no existen, como si

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Veintitrés

Página 3 de 4

existieran.” Abraham y nosotros crememos en un Dios que puede llamar al vacío... a la nada... a que sea algo, y así es.

Ahora Pablo explica esta última declaración. (Lea Romanos 4:18-25) Dios le dijo a Abraham que Él haría una gran nación de él. Abraham ya era un hombre viejo y no tenía hijos. Abraham entendió la parte “no existe.” ¿Cómo podría convertirse en padre de una gran nación cuando él y Sara eran ya muy viejos como para tener hijos? Pero, ¿eso detuvo a Abraham? ¡Para nada! Abraham tuvo fe en que Dios podía hacer cualquier cosa que Él deseara. Tuvo esperanza... esperanza en que él podía ser exactamente lo que Dios quería que él fuera. El escritor de Hebreos escribió: “Fe es tener la plena seguridad de recibir lo que se espera.” (Hebreos 11:1a DHH) Abraham tenía esperanza en tener una familia. Si Dios estaba con él, él tenía la seguridad que su esperanza sería cumplida. Es cuando empezamos a confiar en nuestras habilidades, y por consecuente vemos nuestras inhabilidades, que nos hacen perder la esperanza. Ya por último, Pablo dice que nuestra verdadera esperanza es en Jesús quien nos justifica.

**Versículo a Memorizar: “Contra toda esperanza, Abraham creyó y esperó, y de este modo llegó a ser padre de muchas naciones, tal como se le había dicho: «¡Así de numerosa será tu descendencia!»!” Romanos 4:18**

\*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

### Para el Maestro:

#### Objetivos de la lección: Animar a los estudiantes a ver la relación entre esperanza y fe.

1. Éste es un texto largo. El escritor de su lección ha intentado dividirla en pedazos pequeños. Se sugiere que se lea en más de una traducción o versión, varias veces, antes de intentar enseñarla. Consejo: No se entretenga mucho tiempo hablando de la circuncisión ya que no ayudará a llegar al corazón de la lección. Esta lección trata totalmente del porqué Abraham tenía la razón en esperar.
2. Es bueno saber que cuando Pablo hablaba de la promesa de Dios en el versículo 13, usó la palabra griega “epaggelia.” No es una promesa condicionada. No es: “Si tú haces eso... yo haré esto.” No. Es una promesa hecha de la bondad del corazón de alguien, hecha sin condiciones y con gracia verdadera.
3. La promesa a Abraham está registrada en Génesis 12:1, 2. “El Señor le dijo a Abram: ‘Deja tu tierra, tus parientes y la casa de tu padre, y vete a la tierra que te mostraré. Haré de ti una nación grande, y te bendeciré; haré famoso tu nombre, y serás una bendición.’” (NVI) No hay absolutamente nada en esta promesa que pueda ser malentendida como que se requiere algo más que fe de parte de Abraham. Por el contrario, tiene todo lo que pudo haber alimentado la esperanza de Abraham para el futuro.
4. Lea Génesis 17:15-17. Dios prometió a Abraham este hijo “imposible” cuando él tenía 100 años de edad y Sarai, su esposa, tenía 90. La Escritura dice que Abraham se rió. El escritor de su lección no cree ni un segundo que Abraham se estuviera riendo de Dios... así como algunos lo han sugerido. Él se estaba riendo de las circunstancias. ¿Quién no vería el humor en una mujer de noventa años cargando un bebé... o para el caso, a un hombre de 100 años cambiando pañales y cantando “a la ruru niño,” o su equivalente en Hebreo?
5. El versículo 16 se refiere a la gracia “garantizada a toda la descendencia de Abraham.” Pablo menciona un dicho que los Rabinos judíos tenían, “lo que fue escrito de Abraham es escrito también para sus hijos.” Ellos decían que cualquier promesa hecha a Abraham es válida para sus hijos también. Nosotros creemos que aquellos que siguen la fe de Abraham también recibirán la promesa de Dios.

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Veintitrés

Página 4 de 4

### *Hoja de trabajo para alumnos*

## La Esperanza del Padre Abraham

= Abraham es el padre espiritual no sólo de los Judíos, sino de \_\_\_\_\_ aquel que tiene \_\_\_\_\_ en Dios. Abraham fue el hombre que tomó la \_\_\_\_\_ de Dios. Los hijos e hijas de Abraham son los \_\_\_\_\_ de la fe. La gente que no viene a Dios en fe no pueden ser \_\_\_\_\_ de Abraham sin importar que tipo de actividades \_\_\_\_\_ se encuentren involucrados o digan estarlo.

= Abraham y nosotros cremos en un Dios que puede llamar al \_\_\_\_\_... a la nada... a que sea algo, y así \_\_\_\_\_.

= Abraham tuvo fe en que Dios podía hacer \_\_\_\_\_ cosa que Él deseara. Tuvo \_\_\_\_\_ en que él podía ser exactamente lo que Dios quería que él fuera.

= Es cuando empezamos a confiar en nuestras \_\_\_\_\_, y por consecuente vemos nuestras inhabilidades, que nos hacen perder la \_\_\_\_\_. Ya por último, Pablo dice que nuestra \_\_\_\_\_ es en Jesús quien nos justifica.

**Versículo a Memorizar: “Contra toda esperanza, Abraham creyó y esperó, y de este modo llegó a ser padre de muchas naciones, tal como se le había dicho: «¡Así de numerosa será tu descendencia!»!” Romanos 4:18**

#### **Un Camino Romano a la Salvación:**

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eternal. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confiesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, \*santo y agradable a Dios.<sup>2</sup> No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración.